

bahwa belum ada kejelasan skim sinergi kerjasama antara bank syariah dengan lembaga zakat pada sistem akuntansi perbankan syariah. Perbankan syariah sebagai lembaga intermediasi memiliki potensi sebagai pengumpul dana zakat secara agregatif dan akseleratif. Selain itu, tidak hanya sebagai pengumpul dana zakat tetapi juga dapat menjadi mitra binaan mustahik yang mendapatkan dana zakat yang disalurkan melalui lembaga zakat.

Berbeda dengan Khairun, menurut Happy Kurnia, pertumbuhan ekonomi dapat dilakukan melalui pengembangan potensi BMT yang bersinergi dengan badan Ziswaf. BMT memiliki dua fungsi, yaitu baitul maal dan baitul tamwil. Kegiatan baitul tamwil adalah mengembangkan usaha-usaha produktif dan investasi dalam meningkatkan kualitas kegiatan ekonomi pengusaha kecil, sedangkan kegiatan baitul maal adalah menerima titipan BAZIS dari dana zakat, infak, shadaqah serta menyalurkan kepada masyarakat yang berhak menerima.²⁷ Khairun dan Happy Kurnia menjadikan institusi keuangan syariah sebagai partner kerjasama dengan lembaga zakat dan badan wakaf sebagai upaya pertumbuhan ekonomi masyarakat. Ternyata selain kombinasi zakat dan perbankan syariah, Sugianto dan Bambang menyatakan bahwa upaya pertumbuhan ekonomi masyarakat dapat didorong melalui sinergisitas

²⁷ Happy Kurnia Mukti, "Strategi Pertumbuhan Ekonomi melalui Sinergisitas BMT dan Badan ZISWAF berbasis *Quadriil Helix: Well Managed and Well Capitalized*", *Iqtishoduna* (2015), viii.

satu upaya untuk memunculkan suatu skim kerjasama yang berkelanjutan dan bersinergi antara bank syariah, lembaga zakat dan badan wakaf dalam menumbuhkan ekonomi masyarakat yang diformulasikan melalui kebijakan maupun produk. Bahkan bagi masyarakat, penelitian ini menjadi stimulus dalam menyadarkan dan menumbuhkan kepekaan sosial untuk saling membantu dalam menyelesaikan permasalahan sosial ekonomi, misal dengan meningkatkan semangat berzakat maupun berwakaf.

G. Definisi Operasional

1. Sinergitas Lembaga Keuangan Syariah

Sinergitas dalam penelitian ini dimaksudkan untuk mengungkap hubungan sinergi kerjasama BNI Syariah Cabang Surabaya dengan lembaga zakat dan badan wakaf di Surabaya yang tertuang dalam *agreement letter* atau *written agreement*. Pada lingkup ini, RZ berperan sebagai lembaga zakat dan badan wakaf yang mana terkait penghimpunan zakat dan wakaf melalui BNI Syariah dan disalurkan kepada mustahik melalui RZ.

2. Pertumbuhan Ekonomi Masyarakat

Penelitian ini akan membahas pertumbuhan ekonomi masyarakat penerima dana zakat dan wakaf di Surabaya dari RZ yang bersinergi dengan BNI Syariah cabang Surabaya. Indikator pengukuran pertumbuhan tersebut menggunakan konsep pertumbuhan ekonomi berbasis syariah, yang mana dikategorikan sebagai pertumbuhan ekonomi yang tidak hanya berdasarkan angka-angka statistik ekonomi tetapi juga melihat nilai-nilai substansial yang tercapai.

